
СЕРТИФИКАТ НАЗЫВАЛСЯ КОШТОМ
Напоминаем, в текущем году 100 студентов, 

50 ординаторов и 30 слушателей (врачей, которые 
решили пройти переподготовку или повысить 
квалификацию) – могут получить образователь-
ные сертификаты на обучение за счет средств кра-
евого бюджета. В 2020-м на эти цели выделено  
30 млн рублей. 

Оформление документов началось с 12 октя-
бря, закончится 12 ноября включительно. 

Краевая власть решает кадровую проблему 
в здравоохранении, поэтому не готова платить 
за «кота в мешке» – сертификаты получат только 
хорошисты и отличники. 

Кто они? И что выиграют обладатели сертифи-
катов, кроме денег? Давайте разберемся.

На 25 октября документы на получение сер-
тификата оформили и оформляют 30 студентов 
лечебного факультета. Из них 19 второкурсников, 
три третьекурсника, восемь студентов IV курса. 

Педиатров – 16. Из них 12 второкурсников и 
четверо студентов III курса.

Ординаторов – девять.
Как и ожидалось, лидируют младшекурсни-

ки: в основном второй курс, которому еще долго 
учиться. 

Это студенты, которые при поступлении с 
высокими баллами по ЕГЭ рассчитывали на бюд-
жетные места, но баллов немного не хватило – 
приходится платить за учебу. 

Это ребята с сильной мотивацией к профес-
сии, готовые работать в «спартанских» условиях 
ЦРБ. 

И, возможно, среди претендентов на серти-
фикат есть те, кто не до конца осознает, что берет 
перед государством серьезные обязательства.

– Если обучающиеся не выполнят условия 
договора, по которому после получения диплома 
они обязаны отработать пять лет по распределе-
нию, придется вернуть средства, потраченные на 

обучение, в полном объеме, – объясняет прорек-
тор по учебной части Ирина Соловьева.

А как же личные обстоятельства? Замуже-
ство, когда супруг работает в государственной 
структуре в Красноярске? И на нем, например, 
погоны?

– В границах Красноярского края наверня-
ка можно решить этот вопрос¸– говорит Ирина 
Анатольевна. – Красноярские поликлиники тоже  
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«ПОд ТОЛСТЫМ СЛОЕМ КОВИдА»
21 октября состоялся второй присутственный 

ученый совет после череды дистанционных. Если 
на первом сотрудники не могли после разлуки на-
говориться, то теперь все внимательно слушали 
докладчиков. 

Было интересно.
Начали традиционно с поздравления юбиля-

ров и спортивных побед. Спартакиаду первокурс-
ников выиграли стоматологи. Декан факультета, 
профессор Левенец получил кубок, завоеванный 
его самыми юными студентами.

Затем перед аудиторией отчитались прорек-
торы. 

Проректор по науке, Павел Анатольевич Ше-
стерня представил коллегам ЦКП (Центр коллек-
тивного пользования). Это самостоятельный ре-
сурс, «вшитый» в официальный сайт университета 
и объединяющий все наши научные мощности. 
Работает ЦКП совсем недавно – с августа. Задачи 
его – продвижение направлений, по которым вы-
полняет исследования университет, контроль ис-
пользования, распределения, аренды приборов, 
своевременное обновление приборной базы. Так 
же ЦКП – склад ответственного хранения расход-
ных материалов. 

В Сибирском Федеральном округе 41 Центр 
коллективного пользования, из них 26 занимают-
ся наукой о жизни. В основном они расположены 
к западу от Красноярска. Новосибирск, Томск дви-
гаются на запад, поэтому, по словам проректора 
по науке, мы смотрим на восток. И действительно, 
уже восемь научных сотрудников из восточных 
университетов ждут угасания эпидемии, чтобы 
приехать в командировку в Красноярск.

Павел Анатольевич рассказал о научно-обра-
зовательных центрах мирового уровня, которым 
оказывается серьезная государственная под-
держка.

– В этом году к имеющимся пяти направлени-
ям деятельности НОЦ добавился новичок – не газ, 
– пошутил проректор по науке. – Якутия начала 
разрабатывать направление «Север – территория 
устойчивого развития. Человек на Севере». Наш 
университет один из восьми вузов, участников 
этого проекта. 

Д.м.н. Шестерня проинформировал так же 
о штатах и функциях лаборатории медицинской 
кибернетики и управления в здравоохранении, и 
предложил пользоваться услугами данной лабо-
ратории при выполнении научных исследований.  

В завершение Павел Анатольевич порадовал 
аудиторию красивой метафорой:

– Несмотря на то, что все мы под толстым 
слоем ковида, научные подразделения универси-
тета успешно работают.

Проректор по учебной части Ирина Соловьева 
подвела итоги экстремального полугодия в усло-
виях пандемии, представила подробный анализ 
образовательной деятельности университета в 
2020 году в сравнении с «мирным» 2019 годом и 
с медицинскими вузами СФО. 

Цифры действительно впечатляют. Лишь 
некоторые факты: почти на 50% выросло количе-
ство студентов-пользователей на сайте, почти в 
три раза выросло количество бюджетных курсов 
ДПО, на сайте НМО представлены 303 образова-
тельные программы с применением дистанци-
онных технологий – это рекорд для СФО. Только 

курсы по коронавирусной инфекции посетили 
дистанционно 27 тысяч курсантов.

Презентация проректора Соловьевой есть на 
сайте, ее полезно изучить. Скажем только, что 
ректор был так впечатлен докладом Ирины Ана-
тольевны, что у него сломался микрофон. Но все и 
так поняли, что Алексей Владимирович доволен.

Досталось заслуженных комплиментов и сле-
дующему докладчику, профессору Казаковой – 
Татьяна Вячеславовна провела труднейшую при-
емную компанию. Хотя компания все еще длится 
и официально завершится к 30 октября. 

На ученом совете проголосовали за именную 
студенческую премию. Начальник управления по 
воспитательной работе и молодежной политике, 
профессор Алябьев представил пять претенден-
тов. Намекнул, что всем студенты хороши, только 
спортом никто из них не занимается. Выбрали 
троих: медицинских кибернетиков Павла Аста-
нина и Карину Гильдееву, и лечебницу Марию 
Беляеву.

Проректор по лечебной работе Дмитрий Вла-
димирович Черданцев ознакомил с промежуточ-
ными итогам прививочной компании – от гриппа 
в вузе привились около 300 сотрудников. Это чуть 
больше 20% от списочного состава. 

Первый проректор Марина Михайловна Пе-
трова напомнила о переименованиях в структур-
ных подразделениях университета. 

Ученый совет длился почти два часа¸ но со-
скучиться никто не успел. Тем более, что в связи 
с ухудшением эпидемической обстановки ученый 
совет снова может стать дистанционным. 



 конференции

 фото дня

ОТКРЫТЫй ЕНИСЕйСКИй  
ФОРуМ РЕВМАТОЛОгОВ
Межрегиональная научно-практическая  
конференция прошла на базе КрасГМУ в третий раз

В пандемическом году слово «конференция», 
естественно, звучало с приставкой «видео», но он-
лайн формат не помешал специалистам сибирских 
регионов обсудить практические аспекты диагно-
стики и лечения ревматических заболеваний, проа-
нализировать текущие клинические рекомендации, 
современные подходы ведения аутоиммунных и 
аутовоспалительных заболеваний. 

– Логотип форума – мост, символизирующий 
объединение людей и перспективу, движение впе-
ред, – говорит руководитель программного коми-
тета конференции, проректор по научной работе 
КрасГМУ, д.м.н., главный ревматолог Красноярского 
края Павел Шестерня. – Практикующих ревмато-
логов в Красноярском крае немного, не более 25 
человек, это эксклюзивная профессия. Конечно, мы 
должны слышать друг друга. Ревматология уни-
кальна еще и тем, что она тесно взаимосвязана с 
большим количеством смежных специальностей 
– нефрологией, пульмонологией, неврологией и 
многими другими. 

Форум ежегодно проводится в начале октября 
и приурочен к Международному дню артрита (12 
октября), а называется «открытым», поскольку 
программа всегда является именно междисципли-
нарной. В этом году на конференции зарегистри-
ровались 386 участников, в том числе, доктора из 
Казахстана, Узбекистана, Азербайджана, из многих 
регионов европейской части России. Что касается 
СФО, в форуме участвовали 146 сибиряков. Но нуж-
но отметить, что зачастую на одном подключенном 
компьютере были все врачи в ординаторской. Поэ-
тому мы скорее оцениваем географию, нежели ко-
личество зарегистрированных слушателей.

Нарастающую с каждым годом популярность 
конференции Павел Анатольевич объясняет колос-
сальной потребностью в информации, особенно у 
врачей в отдаленных районах края.

Сегодня возможностей консультирования па-
циентов с ревматическими заболеваниями больше, 

чем раньше. Лечащие врачи по-прежнему отправ-
ляют больных к ревматологам на очное консульти-
рование через поликлинику краевой клинической 
больницы, но все чаще проводятся телемедицин-
ские консультации – как по инициативе лечащего 
врача, так и по желанию пациента. В этом смысле 
показательно инновационное телеконсультирова-
ние в Профессорской клинике КрасГМУ. Врач видит 
и слышит пациента, может оценить многие пара-
метры. Помимо этого, в личном кабинете пациента 
находятся результаты его обследований. 

– Особенность современной ревматологии – 
быстрое развитие терапевтических возможностей 
врача, – говорит Павел Анатольевич. – Изменились 
подходы к лечению пациентов с аутоиммунными 
заболеваниями. Благодаря внедрению биологиче-
ской и таргетной терапии, кардинально изменилось 
качество жизни – наши пациенты заводят семьи, 
рожают детей, профессионально успешны. Это име-
ет огромное значение как для отдельного человека, 
так и для государства в целом. 

АКТуАЛьНЫЕ ВОПРОСЫ  
НЕФРОЛОгИИ И ЗАМЕСТИТЕЛьНОй 
ПОчЕчНОй ТЕРАПИИ
Третья Всероссийская научно-практическая конференция  
с международным участием состоялась 8-9 октября

Руководителю программного комитета конфе-
ренции, главному внештатному специалисту-неф-
рологу министерства здравоохранения Краснояр-
ского края,ассистенту кафедры терапии ИПО Сергею 
Викторовичу Ивлиеву удалось привлечь к участию в 
конференции ведущих нефрологов России: профес-
соров Евгения Михайловича Шилова, Ирину Нико-
лаевну Бобкову, Константина Яковлевича Гуревича, 
Андрея Владимировича Ватазина, Елену Ивановну 
Прокопенко. 

Всего же в конференции приняли участие 599 
слушателей-врачей из семи стран (Германии, Вели-
кобритании, Румынии, Казахстана Украины, Бело-
руссии) и 107 городов.

В связи с ухудшением эпидемической ситуации, 
конференция проходила в режиме он-лайн. Форум 
открыли доклады ведущих профессоров-терапевтов 
края – Марины Михайловны Петровой, Юрия Исае-
вича Гринштейна, Павла Анатольевича Шестерни.

На конференции обсуждены актуальные вопро-
сы консервативной нефрологии, заместительной 
почечной терапии, в том числе организационных 
аспектов нефрологической службы. Подробно про-
работаны вопросы диагностики и терапии гломеру-
лонефритов, вторичных нефропатий, педиатриче-
ской нефрологии. Обсуждены проблемы острого и 
хронического гемодиализа, перитонеального диали-
за, трансплантации почки. 

Большой интерес вызвала секция, посвященная 
новой коронавирусной инфекции COVID-19 у неф-
рологическихи диализных больных. Заболевание 
у этих пациентов часто протекает с осложнениями, 
потому что на фоне иммуносупрессорной терапии 
«родной» иммунитет больного ослаблен.

В рамках конференции в министерстве здраво-
охранения Красноярского края состоялось совеща-
ние с участием генерального директора Института 
качества Росздравнадзора Игоря Владимировича 

Иванова, главного нефролога Москвы Олега Никола-
евича Котенко. 

На совещании были обсуждены вопросы каче-
ства оказания помощи нефрологическим больным, 
контроля эффективности и качества диализной 
терапии, взаимодействия с частными диализными 
центрами.

Прямая речь

Ирина Владимировна Матвеева,
заведующая отделением нефрологии  
КГБУЗ ККБ: 

– Несмотря на онлайн-формат, конферен-
ция была организована прекрасно. Все мы, 
терапевты краевой больницы, сегодня «на во-
йне» с ковидом, мое отделение, в частности, на 
сортировке, поэтому времени на все доклады 
не было, но некоторые прослушать удалось. 
Особенно отмечу доклад профессора Бобковой –  
о вариантах гломерулонефрита в XXIвеке. Мы 
еще раз убедились в том, что будущее нефро-
логии – биотерапия. Ассортимент препаратов 
расширяется, индивидуальный подбор дает хо-
рошие результаты. 

Главный ревматолог Красноярского 
края Павел Шестерня

80 студентов КрасГМУ 
сдали кровь в День донора

 
нуждаются во врачах. Но если выпускник хочет покинуть пределы региона, 
бюджетные деньги придется вернуть.

Оправдания для нарушивших договор ограничены – служба в армии или 
декрет.

Есть мнение, что система сертификатов похожа на советское вузовское 
распределение, но это не так, ведь сертификат – дело добровольное.

– Когда я заканчивал вуз в 2002 году, распределение отменили, но и мест 
не было, выпускники буквально остались на улице, – вспоминает декан педи-
атрического факультета Андрей Моргун. – Сегодняшние студенты не представ-
ляют, как это страшно – остаться без работы. Так что гарантия трудоустройства 
– большой плюс. 

Есть и другие существенные выгоды образовательного сертификата.
Студенты на V-VI курсах, а ординаторы на втором году обучения уже могут 

прикрепляться к медицинской организации, где потом будут работать. 
Студенты, отучившиеся по сертификату, могут поступить в ординатуру на 

тех же условиях. Срок пятилетней отработки приостановят – подождут узкого 
специалиста. 

Выпускники с сертификатами не вычеркиваются из программы «Земский 
доктор» (в отличие от целевиков)– при трудоустройстве в сельской местности 
они получат выплату от 1 до 2 млн рублей. 

При переезде на работу в Ачинск, Канск, Лесосибирск и Минусинск им по-
ложены 1,3 млн. рублей, и 1,8 млн. рублей гарантированы тем, кто поедет в 
Норильск. Кстати, сегодняшние студенты и выпускники не знают, какой несбы-
точной мечтой в советское время было распределение на Север. Норильск, Ду-
динка, Хатанга – гарантия хорошей зарплаты, доступная только избранным.

Программа «Земский доктор» предусматривает так же обязательное слу-
жебное жилье, а если врач арендует квартиру – ему компенсируют эти рас-
ходы. 

Сохраняются и другие меры социальной поддержки медицинских работ-
ников: 50% доплата к окладу, субсидии на коммунальные услуги в сельских 
территориях.

– В этом году сертификаты получат педиатры и лечебники, – говорит Ири-
на Соловьева. – В следующем году мы рассчитываем включить в программу 
провизоров и медицинских кибернетиков, на которых большой спрос – вра-
чей-статистиков в крае не хватает. 

До 12 ноября еще есть время – статистика претендентов на сертификат, 
конечно, изменится. И в будущем статистика будет ежегодно меняться в поль-
зу обучающихся по «госзаказу». 

Считается, что бесплатным медицинское и любое другое высшее об-
разование стало только при Советской власти. Это неправда – Российское 
государство всегда контролировало кадровый вопрос и готово было взять 
на себя подготовку специалистов, тем более, стратегически важных, как 
врачи. Так что образовательные сертификаты – не новость. История идет  
по спирали. 

Знаете ли вы

О гОСудАРСТВЕННОМ КОШТЕ
В российских университетах до середины XIX века существова-

ли казеннокоштные места – для малообеспеченных отличников и 
хорошистов. Причем государство не только оплачивало учебу мо-
лодых людей, но предоставляло им жилье, питание, обмундирова-
ние, учебную литературу и канцелярские принадлежности. После 
окончания университета специалисты должны были шесть лет (!) 
отработать в государственных учреждениях. 

После отмены системы казеннокоштных мест, в вузах Россий-
ской империи были установлены квоты на государственные сти-
пендии (обычно 300 руб. в год, при стоимости годового обучения 
50-150 руб.). Это были огромные государственные вложения – на-
пример, в Московском университете из 4000 студентов 1000 полу-
чала стипендию. Империи содержание будущего МГУ обходилось в 
500 тысяч руб. в год. 

Что касается высшего медицинского образования, в начале XX 
века в университетах и на медицинских факультетах обучались бо-
лее 3000 студентов, из них почти половина за казенный счет. 

Если специалист отказывался работать по специальности, он 
выплачивал в казну всю стоимость обучения. 

окончание, начало на стр. 1
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Лариса Боева –  
лучший эндокринолог  
(II место).

К.м.н., ассистент 
кафедры факультет-
ской терапии с курсом 
ПО, заведует един-
ственным в крае цен-
тром лечения остео-
пороза на базе краевой 
клинической больницы.

Лариса Николаевна бла-
годарит за «Оскар» и гово-
рит, что признание от коллег 
очень дорого. 

Сегодня доктор Боева работает в красной зоне ковидно-
го госпиталя. Дома ее ждут трое детей. Кстати, именно здесь, 
впервые за долгие годы Лариса Николаевна почувствовала 
неуверенность – всем докторам в красной зоне приходится 
становиться пульмонологами. Но это чувство быстро прошло 
– знания замечательного эндокринолога Боевой нужны ковид-
ным пациентам, среди которых достаточно людей с сахарным 
диабетом. 

Александр Кускаев – 
лучший врач функцио-
нальной диагностики.
Ассистент кафедры 
факультетской тера-
пии с курсом ПО. 
Работает в КМКБ №20 
им. И.С. Берзона.

Александр Павлович 13 
лет занимается функциональ-
ной диагностикой – диагно-
стирует патологию сердеч-
но-сосудистой системы. Он 
имеет крепкую профессио-

нальную репутацию во врачебном сообществе, широкие личные 
связи, шесть лет преподавал коллегам, но все равно был приятно 
удивлен, когда стал лучшим функциональным диагностом Красно-
ярского края. 

Владимир Чикунов –  
детский гастроэнте-
ролог.

К.м.н., доцент ка-
федры детских болез-
ней с курсом ПО, ведет 
прием в Университет-
ской клинике. 

Владимир Викторович 
– один из самых популяр-
ных педиатров Краснояр-
ского края, на консульта-
цию к нему в очередь стоят 
мамы с малышами. 

Отзывы о докторе Чи-
кунове – череда благодарностей за внимание, доброжелатель-
ность, тонкий психологический подход к родителям и детям.

Владимир Хиновкер –  
лучший анестезиолог- 
реаниматолог (III 
место).

Заведует отделе-
нием анестезиологии- 
реанимации в ФСНКС 
ФМБА России, заведует 
центром лечения боли. 
Ассистент кафедры ане-
стезиологии и реанима-
тологии ИПО.

Владимир Владимирович 
отдыхал в Турции, когда при-
шла весть о том, что по версии 

сайта «Доктор на работе» он является одним из лучших анестези-
ологов-реаниматологов Красноярского края. Оскароносец считает, 
что коллеги проголосовали за него, благодаря узнаваемости. Хи-
новкер ведет блог в Инстаграмме, преподает, первым в регионе 
стал заниматься лечением хронической боли. 

Кстати, сайт «Доктор на работе» Владимиру Владимировичу 
нравится – там много интересных клинических случаев и полез-
ное общение. 

Наталья Ильенкова 
– лучший педиатр.

Д.м.н., профессор, 
заведует кафедрой 
детских болезней с 
курсом ПО, заведует 
отделением педиа-
трии в Университет-
ской клинике. 

Наталья Анатольевна 
говорит, что признание от 
коллег и пациентов оди-
наково важно, но каче-
ственно отличается: врачи 
больше всего ценят про-

фессиональные качества, а у пациентов преобладает эмоцио-
нальная составляющая – они ценят в докторе человечность, и 
особенно это касается педиатрии. 

А вот нам кажется, что даже если перед нами профессор,и 
не приходится сомневаться в его профессионализме, все равно 
коллегам дороги его внимание, интуиция и добрая энергия – 
как у профессора Ильенковой.

Руслан Зуков – лучший 
онколог (I место).

Профессор, заведую-
щий кафедрой онколо-
гии и лучевой терапии с 
курсом ПО. Врач-онколог 
отделения онкоурологи-
ческой хирургии Красно-
ярского краевого клини-
ческого онкологического 
диспансера им. А. И. Кры-
жановского.

В том, что коллеги отдали 
золотой «Оскар» Руслану Алек-
сандровичу, нет ничего удиви-

тельного.Это прекрасный врач – с эмпатией, добротой, чувством 
юмора и аристократической простотой в общении.

Даже отзывы пациентов у профессора Зукова особенные: 
«первосортный Руслан Александрович», «знатный специалист», 
«нечеловеческая благодарность Руслану Александровичу». 

Эдуард Семенов - 
 лучший онколог  
(II место).

Ассистент кафедры 
онкологии и лучевой 
терапии с курсом ПО, 
врач-онколог Краснояр-
ского краевого клиниче-
ского онкологического 
диспансера им. А. И. Кры-
жановского.

Признание коллег, по 
мнению Эдуарда Васильеви-
ча, очень ценно для врача. Не 
секрет, что пациенты стремят-

ся попасть к определенному доктору, репутацию которому создали 
именно коллеги-медики. 

Доктору Семенову всего 31 год, но он уже получил профессио-
нальный «Оскар» – за профессионализм и преданность делу. 

Ну и в целом очень приятно, что на пьедестале в номинации 
«онкология» два сотрудника КрасГМУ. 

НАШИ ОСКАРОНОСцЫ
 Поздравляем 

По версии популярного сайта «Доктор на работе», обладателями врачебного 
«Оскара» в Красноярском крае стали 25 специалистов, из них девять – сотрудники 
КрасГМУ. Да, мы умеем не только учить, но и лечить – лучше всех в крае. 

Александр Андрейчиков 
– лучший уролог.

Д.м.н., профессор ка-
федры урологии КрасГМУ, 
врач уролог-андролог 
высшей квалификаци-
онной категории со ста-
жем работы более 30 
лет. Сегодня работает 
врачом-экспертом.

По мнению учеников 
Александра Владимировича, 
Андрейчиков – профессор ста-
рой формации, человек широ-
чайшего кругозора и эрудиции, 

грамотный отзывчивый врач. Работу доктора Андрейчикова кол-
леги называют творческой – все его идеи были конструктивными 
и внедрялись в практическую урологию.

– Среди докторов не так много интеллектуалов такого уров-
ня, – говорит уролог, к.м.н., Михаил Фирсов. – Неудивительно, что 
профессору Андрейчикову вручили «Оскар». 

Вадим Трубников –  
лучший травматолог. 

Профессор кафедры 
травматологии, орто-
педии и нейрохирургии с 
курсом ПО, доцент кафе-
дры-центр симуляцион-
ных технологий.

Вадим Игоревич обла-
дает «арийской» выдержкой, 
уравновешенным характером.  
С детства занимался спор-
том, видел много спортивных 
травм, это мотивировало его 
стать врачом-травматологом. 

Застал времена, когда травматологическая операционная была 
похожа на кузницу, к больному приходилось прикладывать силу, 
докторами были преимущественно крепкие мужчины. 

Трубников – ученик великого профессора Роднянского, пом-
нит и благодарит своего наставника. 
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Хочется домой.
Обычно эти мысли наступали после десяти.
Как только солнцестояние прекращалось,
мир переключался на без десяти двенадцать, час, два, три -
до того момента, пока мысли не закутывались в тёплое одеяло  
и не смирялись с обстановкой.
Я перекручивала все лучшие моменты в своей голове,
и каждый день был чем-то особенным.
Казалось, что такого может уже не быть,
но я верила, что будет только лучше.
И почему-то место, которое раньше приносило боль и тоску,
стало роднее всего на свете.
...
Мне всегда хотелось сюда,
А сегодня хочу я отсюда.

уВАжАЕМЫЕ 
чИТАТЕЛИ!

Литературная страничка была в нашей газете 
все 57 лет, при всех редакторах. 

В «Медик» писали студенты и преподаватели – 
стихи, прозу, литературные этюды. И сегодня редак-
ционный портфель наполняется творчеством наших 
коллег и обучающихся. Значит, пора открывать ру-
брику «Медики пишут».

Сегодня мы знакомим вас со стихами уже се-
рьезного поэта, шестикурсницы Екатерины Хинов-
кер и первокурсницы Каролины Присяжной. 

Литературная страница будет выходить один 
раз в два месяца. Получается, следующая полоса 
под рубрикой «Медики пишут» выйдет во второй 
половине декабря – как раз к Новому году. 

Мы будем рады стихам, рассказам, эссе, воспо-
минаниям. Мы с удовольствием возьмем в печать 
ваши удачные фото. 

Творите, пишите, присылайте ваши произ-
ведения на почту редактору Елене Семеновой  
kkb-red@mail.ru

Звоните: +7-904-895-30-62

Или присылайте через сайт: 
аккаунт Елена Корабельникова.

ОСЕННИЕ СТИхИ

 медики ПишУт 

 стройка

Август (этюд)

Вот он какой на вкус
Свет.
Август.
Листья желты на звук.

Отмашка закручивать в голову-землю речные болты.
Королек заводит жалобным ртом твою песенку пустоты:
Прию-ти, прию-ти, прию-ти.

Выдохни и пожалей,
Ты устанешь,
Бедный мой, бедный, на зимней дороге.

Екатерина Хиновкер

Каролина Присяжная

Нежность

Беззащитное в ракушечке рук
Тепло щек.
Можно ли быть слабее
Ещё?

Соль чужого дня на сухой губе
И слюна
В ложбинке судьбы.

***
Я б наверно забыла про осень,
не узнав, что кончаются дни
жизни листьев, опавших в подносы,
поддеревных полян золотых.
Я б наверно не знала печали,
если б лето царило не миг,
и глаза бесконечно мерцали,
от небесных оков голубых.
Как же быстро пора ускользнула.
Нет и времени, чтоб осознать -
эти листья, опавшие всюду,
не научатся больше летать.

ждЕМ ИНОСТРАНцЕВ — ИдЕТ РЕМОНТ
Общежитие №4 расположено в здании, которому около 60 лет. По 

сути, это «сталинка» – с высокими потолками, толстыми кирпичными 
стенами. 

В «четверке» жили более 10 поколений студентов. Быт их был хоть 
и весел, но суров – чисто по Высоцкому: «На двадцать восемь комна-
ток всего одна уборная». Плюс одна душевая и общая кухня, правда, 
просторная. 

На пятом этаже традиционно живут иностранцы. В эпидемическом 
году весной там были «заперты» на карантин таджикские студенты. Как 
бы ни было тяжело, справились и наши врачи, и сами ребята. Они оце-
нили заботу сотрудников Отделения врачебной практики, даже плов 
приготовили своим медикам. 

В новом учебном году на пятом этаже «четверки» разместятся сту-
денты из стран дальнего зарубежья – уже сегодня там живут египтяне, 
палестинцы, иракцы. Принято решение реконструировать пятый этаж, 
благоустроить его для большего удобства студентов, большинство из 
которых – мусульмане. 

– Я никогда не ругаю советское время, но благоустроить этаж необ-
ходимо, – говорит проректор по административно-хозяйственной ча-
сти Иван Иванович Орлов. – Полтора месяца назад мы начали реализа-

цию проекта – за счет бывшей жилой 
комнаты мы создаем еще один сану-
зел с дополнительными унитазами, 
душевыми кабинами и биде. Плюс в крыле, где будут жить иностранцы 
из дальнего зарубежья, проводится косметический ремонт, обновляет-
ся мебель. В комнатах будут жить не более трех человек.

Преображение жилой комнаты в санузел – занятие не быстрое и 
затратное. 

– Вначале на объекте работали 10 человек, сегодня 22, – продол-
жает Орлов. – Наша задача закончить ремонт до первого, в крайнем 
случае, до 10 ноября, и мы это сделаем. 

Когда мы пришли на экскурсию на пятый этаж «четверки», нас 
встретили сонные египетские ребята. Ложатся они поздно, но гостей 
были рады видеть. Марио (так представился единственный египтянин 
копт) продемонстрировал знание русского языка – написал для нас: «Я 
живу в четвертом общежитии». Говорит, что русский язык сложный. 
Ничего – справится, ведь знает Марио испанский, французский и ан-
глийский, а так же родной коптский язык и, конечно, арабский. Чуть 
подтянет русский и будет настоящий полиглот. 

А еще мы нечаянно подарили позывной высокому лохматому пар-
ню. У него есть имя, сложное, как у всех египтян, но теперь он отзыва-
ется на Нафаню. 

В ноябре эти студенты, а так же другие иностранцы, которые пока 
на местах, но однажды прилетят в Россию, будут жить в более комфорт-
ных условиях. Это важно – создать для них уютную обстановку, ведь 
дом далеко и родных они не будут видеть подолгу.

Теперь Ахмед 
откликается на Нафаню

В комнатах, где будут санузлы, первым 
делом нужна надежная гидроизоляцияБригадир Елена строго 

следит за ходом ремонта
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